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An die Mitglieder  
des TSV Wentorf-Sandesneben 

Wentorf A. S., 04. März 2025 
 

 
Jahreshauptversammlung / Bericht des Vorstandes 
 
Liebe Mitglieder, 
 
als Anlage übersenden wir Euch / Ihnen die  
Einladung zur diesjährigen Jahreshauptversammlung am Fr., dem 04.04.2025, 19.00 Uhr im 
Sportheim in Wentorf A.S. 
 
Der TSV Wentorf-Sandesneben hat in den letzten Jahren bei der Mitgliederstruktur eine sehr 
gute Entwicklung genommen. So ist die Mitgliederzahl in den letzten Jahren rasant gestiegen:  

 innerhalb von 10 Jahren um ca. 290 Mitglieder 
 innerhalb des letzten Jahres um ca. 120 Mitglieder!  

Von unseren Mitgliedern entfallen fast genau 50 % auf Kinder und Jugendliche.  
 
Um einmal deutlich zu machen, dass unser Verein weit über das direkte Einzugsgebiet hin-
ausgeht hier einmal eine Übersicht über die Wohnorte unsere Mitglieder:   
 
Gemeinde Mitglieder komm. Zuschuss   Gemeinde Mitglieder 
Wentorf 117 Finanzierung BgA  Klinkrade 23 
Sandesneben 242 8.000 EUR p.a.  Linau 62 
Koberg 24 200 EUR p.a.  Schönberg 46 
Labenz 42 585 EUR p.a.  Steinhorst 30 
Lüchow 29 100 EUR p.a.  Nusse 21 
Schiphorst 36 350 EUR p.a.  u.a.  
Sirksfelde 40 600 EUR p.a.    
 
Auch durch die breit gefächerten Aktivitäten unserer Sparten wird dieser regionale 
Bezug deutlich. Es sind nicht nur „Randsportarten unseres Vereins“, die diese Entwicklung 
verursachen, sondern auch der Einzugsbereich unserer großen Sparten. 
 
Gegenüber früher ist auffällig, dass sehr viele Ein- und Austritte zu verzeichnen sind, jährlich 
sowohl Ein- aber auch Austritte im 3-stelligen Bereich. Vielen Dank an dieser Stelle noch ein-
mal allen, die Ihre Treue zum Verein beweisen, auch wenn sie nicht oder nicht mehr aktiv 
sind. Vielen Dank an dieser Stelle auch einmal an Angelika Blohm, die als unsere „Mitglieder-
verwaltung“ hier einen ganz besonderen Aufwand in hervorragender Weise betreibt. 
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Ganz sicher hat auch die Entwicklung der Sportstätten in den letzten 10 Jahren ihren Anteil an 
dem Anstieg der Mitgliederzahlen gehabt; hier sind zu nennen als Erstes die Amtsarena, der 
Kunstrasenplatz sowie der Ausbau des Dachgeschosses im Sportheim zum Fitnessraum.  
 
Aber ein großes Anliegen des Vereins konnte leider bislang noch nicht umgesetzt werden: 
Die Umrüstung des LED-Flutlichtes auf unserer Sportanlage. 
Offensichtlich stockt es hier aktuell an der Mitfinanzierung durch öffentliche Fördertöpfe. Wir 
hoffen, dass sich hier doch noch eine Tür öffnet, die diese notwendige Investition schnell er-
möglicht! 
 
Der Zuwachs an Aktiven bedingt in etlichen Bereichen auch Mehrkosten:  
 

- Betriebskosten für die Sportstätten  
- Aufwendungen für Übungsleiter und Trainer  

(Anstieg von 2020 bis 2024 von 31.664 auf 43.750 EUR !) 
- Aufwendungen für Sportgeräte und die Ausstattung von Mannschaften 
- erforderliche Schiedsrichter, Verbandsabgaben u. a. 

 
Es hat sich gezeigt, dass diese Mehraufwendungen allein durch die bisherigen Einnahmen 
nicht weiter getragen werden können. So war es zuletzt nicht mehr möglich, aus den bisheri-
gen Einnahmen Mittel für eine kleine Investitionsrücklage zu bilden. 
Auch reichten die Mittel nicht mehr, die erforderliche Betriebsmittelrücklage für das 1. Quar-
tal (bis zum Beitragseinzug am 01.04. jeden Jahres) zu gewährleisten. 
 
Die letzte Beitragserhöhung stammt aus dem Jahre 2017 und stand unmittelbar im Zusam-
menhang mit den Mehrkosten für die Inbetriebnahme der Amtsarena. Aus diesem Grunde 
schlägt der Vorstand nach ausgiebiger Diskussion nunmehr die  Erhöhung der Beiträge ab 
dem 01.01.2025 wie folgt vor: 
 
 Erwachsene  von 13,00 auf 15,00 EUR monatlich 
 Kinder/Jugendl. von   9,00 auf 10,00 EUR monatlich 
 Familien  von 26,00 auf  30,00 EUR monatlich 
 sowie Erhöhung der Sonderbeiträge Basketball- und Tennissparte  
  
In den vereinsinternen Abläufen stehen noch einige Arbeiten und Maßnahmen an, um Ver-
besserungen herbeizuführen. Hier sind exemplarisch noch einmal genannt: 
 

- Abschluss der Maßnahmen zum Datenschutz 
- Verbesserung von Verwaltungsabläufen, Dokumentation u. a. 
- Bildung eines Festausschusses  
- Durchführung von Ehrungen 

 
Namens des Vorstands hoffe ich auf eine gute Beteiligung bei der Jahreshauptversammlung 
im Sportheim in Wentorf. 
 

 
(Wolfgang Püst) 
1. Vorsitzender 
 
 


